



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 14 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Contra Réplica, Milenio, La Razón, 24 Horas, La Jornada, La Prensa, Eje Central, Ovaciones, Reforma, Crónica, Excelsior, El Universal, El Financiero, Reporte Índigo, El Sol de México, El Economista.

AMLO pedirá a OMS certificado de vacuna covid/Contra Réplica, Milenio, La Razón, 24 Horas

México pedirá a la OMS que dé el certificado a todos los países que han generado sus vacunas y las han usado sin que haya problema de salud. El presidente López Obrador pidió a la OMS que se apure en el trámite, pues hay vacunas que todavía no tienen autorización, pero se han aplicado y han salvado vidas. Sostuvo que la OMS tiene que actuar con rectitud, sin tendencias políticas o ideológicas y con apego a la ciencia, por lo que ya se quiere que se resuelva sobre la certificación de todas las vacunas.

IMSS podrá almacenar y distribuir sus insumos desde 2022/La Jornada

Ante las persistentes dificultades para cumplir con la entrega de medicamentos y material de curación a clínicas y hospitales del sector público, el Insabi notificó al IMSS el mayor comprador del sistema sanitario nacional que puede contratar los servicios para la recepción, almacenamiento, distribución y recolección de los productos en 2027. En oficio dirigido al director del IMSS, Zoé Robledo, el titular del Insabi, Juan Antonio Ferrer, refiere las modificaciones legales y administrativas que desde 2020 se han realizado para, entre otros, cumplir con la austeridad republicana y sus atribuciones para la compra consolidada de insumos para la prestación de los servicios médicos. La medida se suma al reconocimiento que el pasado martes hizo el secretario de Salud, Jorge Alcocer, sobre las evidentes fallas para la entrega de fármacos y material de curación.

Sin respuesta la petición de vacunas/La Prensa

A las instalaciones de la Secretaría de Salud, en la calle de Lieja, acudieron diputados de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, para exigir vacunas contra la covid para niños a partir de los 2 años y adolescentes, sin que fueran recibidos por alguna autoridad, e incluso no los dejaron entrar para entregar por escrito su petición. Su estancia afuera de la dependencia fue aprovechada por los panistas para constatar que es una farsa la afirmación de autoridades de que están colapsadas las oficinas del titular de la secretaría, Jorge Alcocer, así como la del subsecretario Hugo López-Gatell, de acuerdo con lo declarado por el legislador panista Federico Döring Casar.

Vacunar menores no es prioridad: OPS/Ovaciones, Reforma

La OPS aseguró que la vacunación en menores no es considerada como prioritaria debido a que no son los grupos más vulnerables para los casos graves y de muertes e instó a continuar con esquemas dirigidos a adultos. El subdirector de la OPS, Jarbas Barbosa, fue cuestionado sobre la orden de un juez para inocular a todos los menores de 12 a 17 años, aunque no padezcan enfermedades de vulnerabilidad, al respecto, advirtió que las decisiones deben estar basadas en evidencias científicas. En contraste, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, señaló que no se ha recibido la notificación al respecto.

Suman 283 mil 193 defunciones por Covid en México/Crónica, Excélsior, El Universal, El Financiero

La Secretaría de Salud de México reportó ayer 420 nuevas muertes por la covid para sumar total de 283,193 defunciones, además de otros 6,320 nuevos casos para llegar hasta los 3,738,749 contagios. Con estas cifras, México se mantiene como el cuarto país con más muertes por covid, detrás de Estados Unidos, Brasil y la India, y el decimoquinto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins, El martes, el estratega del Gobierno mexicano contra el coronavirus, Hugo López-Gatell, dijo en conferencia de prensa que “durante diez semanas consecutivas la tercera ola de la epidemia ha ido reduciendo en todos los indicadores”.

Rediseña ISSSTE atención de salud mental a menores/Ovaciones

Bajo la consigna de que “sin salud mental no hay salud”, el ISSSTE redimensionó el componente mental en sus servicios médicos y lo ha integrado al modelo preventivo que impulsa el director general, Luis Antonio Ramírez Pineda, a través del Programa Integral de Salud Mental, que estará beneficiando a 25 millones de niñas y niños mexicanos. Parte fundamental es la campaña “3x1=3 Por mi salud”, con sus componentes “Hoy y mañana sin bebidas azucaradas”; “Hoy y mañana 10 mil pasos por mi salud”, y “Hoy y mañana sin comida chatarra”, en el marco del programa de grupos comunitarios ECOS para el Bienestar.

Contra el monopolio farmacéutico/Reporte Índigo

El secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo Aquino, informó que, en la lucha contra el monopolio de las farmacéuticas, se han sancionado a cinco proveedores con multas millonarias e inhabilitaciones por más de diez años. Salcedo Aquino indicó que el ISSSTE ha impuesto 14 sanciones a proveedores con multas por un monto de 21 millones de pesos. El titular de la SFP manifestó que, gracias al convenio entre el Insabi y la Unops para la compra de medicamentos y material de curación, actualmente hay abasto del 95% en tratamientos oncológicos.

México no exigirá constancia de vacuna/El Sol de México, Milenio, Ovaciones

México no pedirá certificado de vacunación a los ciudadanos estadounidenses que ingresen al país a partir de noviembre, dijo un vocero de la SRE al confirmar el gobierno de Estados Unidos la apertura de la frontera para viajes no esenciales a partir de esa fecha. Funcionarios de la Cancillería señalaron que la decisión de exigir o no un certificado de vacunación para turistas extranjeros corresponden a la Secretaría de Salud. El gobierno de Joe Biden eliminará las restricciones de viaje por la frontera con México, siempre y cuando las personas cuenten con su esquema completo de vacunación contra covid, con alguna de las fórmulas aprobadas por la OMS.

Viven viacrucis por falta de certificado covid/Excélsior

Miles de mexicanos no han recibido o se expidió con errores en sus datos personales su certificado de vacunación covid, documento oficial que incluye, entre otros elementos, un código QR, y con el cual se comprueba formalmente el haber recibido la vacuna en México. Al no contar en este certificado, han emprendido un nuevo viacrucis en esta pandemia. Sin este comprobante digital de la Secretaría de Salud, incluso se les han negado pases a especialidades médicas o estudios de seguimiento en sus clínicas familiares del IMSS. También temen ser rechazados en sus viajes al extranjero, porque ya es un requisito. “Este miércoles marqué al teléfono 5536840370 de la Secretaría de Salud y me atendió la operadora Liliana Fernández. Me comentó que, en este caso, ellos no pueden hacer absolutamente nada más que levantar un reporte, el único teléfono en el que la Secretaría de Salud atiende es el 5541665418.

Muertes covid, más que por desastres naturales/Excélsior

De acuerdo con datos del Cenapred de 2000 a 2020, 506 personas perdieron la vida al año en México consecuencia de un desastre; sin embargo, en 2020, y únicamente por la pandemia, han muerto casi 250% más personas. Según el reporte “Impacto socioeconómico de los principales desastres ocurridos en México” del Cenapred mientras en una década murieron 10 mil 626 personas por desastres tan sólo la pandemia mató en 365 días a 125 mil 807 personas, de acuerdo con el número notificado por la Secretaría de Salud al 31 de diciembre de 2020.

¡Cuida tu visión!/Reporte Índigo

En México, de acuerdo con la Secretaría de Salud, el 30% de la población tiene algún problema visual, sobre todo miopía y astigmatismo, mientras que alrededor de 700 mil personas padecen discapacidad ocular. “Existen muchas patologías que pueden afectar a la visión, empezando por las ametropías, que son la necesidad de usar lentes, eso es lo más común que vamos a ver en la población, no las consideramos una enfermedad, sino más como una condición del enfoque de los ojos”,

explica el doctor Vidal Soberón Ventura, médico cirujano especialista en retina, adscrito al servicio de retina y vítreo de APEC Hospital de la Ceguera.

Señalan montaje por cáncer en San Lázaro/Excélsior

Los diputados de Morena, Merary Villegas y Leonel Godoy, acusaron que los padres de familia de niños y adolescentes con cáncer que acudieron a la sesión ordinaria del martes fueron parte de un montaje de los diputados panistas en contra de Morena. El vicecoordinador del grupo parlamentario de Morena, Leonel Godoy, señaló directamente a la diputada del PAN, Mariana Gómez del Campo, de llevar a las curules de los morenistas a las madres y padres de familia al finalizar su intervención en tribuna para pedir el apoyo de todas las fracciones parlamentarias para aprobar un punto de acuerdo para garantizar el abasto de medicamentos para menores de edad con cáncer.

Temen que viajeros mezclen las vacunas/Reforma

Impedir el ingreso a Estados Unidos a personas que estén inmunizadas contra covid con las vacunas de Sputnik o CanSino provocará que quienes necesiten viajar a aquel país busquen dosis complementarias, lo que puede ser peligroso, alertaron expertos. Coincidieron en que la medida afectará particularmente a la gente que vive en la frontera norte y que requiere cruzar diariamente a Estados Unidos para trabajar y estudiar. Además, apuntaron, esta medida entorpecerá el turismo y las relaciones comerciales. Hasta ahora, en el país alrededor de 13.2 millones de mexicanos ya están inmunizados con este tipo de vacunas. México ha recibido 174 millones de dosis de ambas marcas, de ellas, 2.5 millones se han aplicado a personal educativo.

Entrarían niños a EU con adulto vacunado/Reforma

Después de que el gobierno estadounidense informó de la apertura de ingreso para viajes no esenciales a partir de noviembre, la Cancillería mexicana informó que los menores de edad podrán ingresar acompañados de adultos vacunados. Además se encuentra en negociaciones para que se permita el ingreso de adultos vacunados con dosis de Sputnik y CanSino. El Gobierno estadounidense informó que no aceptará el ingreso de vacunados de esos laboratorios mientras no sean validadas por la OMS. Roberto Velasco, subsecretario para América del Norte, indicó que se negocia que Washington acepte las evidencias de Cofepris sobre la efectividad de esas vacunas, además de que se da seguimiento a la autorización de la OMS, que en el caso de Sputnik, según indicó, “será pronto”.

Aumenta mortalidad por cáncer de mama/Excélsior

En los últimos años, el número de muertes causadas por cáncer de mama ha aumentado de forma alarmante, principalmente por el retraso en el inicio del tratamiento. Según el INSP, en México esta enfermedad es una de las principales causas de muerte en mujeres. Por cada 100 mil mujeres de 20 años o más se reportaron 35.24 casos nuevos de cáncer de mama. A nivel nacional, la tasa de mortalidad por este padecimiento es de 1,719 defunciones por cada 100 mil mujeres de 20 años o más.

La Corte congela caso mariguana/Excélsior

De acuerdo con la propuesta del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá, el proyecto plantea la primera limitación al consumo absoluto del cannabis, que fue declarado por la Corte como parte del libre desarrollo de la personalidad. Dijo que se busca evitar que de manera indiscriminada las personas posean cantidades de cannabis que puedan poner en peligro la salud de las personas. Sin embargo, la declaratoria general de inconstitucionalidad se refiere únicamente a la Ley General de Salud, sin considerar a los códigos penales, que en diversas entidades siguen sancionando la portación de más de 5 gramos de cannabis.

CdMx supera en porcentaje de vacunación a París, NY y Tokio/Milenio

El gobierno capitalino asegura que con cifras al 3 de octubre, Ciudad de México se ubicó entre las urbes con más alta cobertura de vacunación contra covid, arriba de París, Nueva York y Tokio, y solo detrás de Sao Paulo y Pekín. Los altos porcentajes de cobertura de vacunación contra covid en Ciudad de México son resultado de un trabajo colectivo y que no se delegaron responsabilidades, afirmó Claudia Sheinbaum. Eduardo Clark, director de la Agencia Digital de Innovación Pública, sostuvo que el éxito de la vacunación se debió, en parte, a que los servidores públicos pusieron al ciudadano al centro del plan de inmunización.

El pasaporte sanitario será obligatorio en Italia para todos los trabajadores/El Economista

El pasaporte sanitario será obligatorio en Italia desde el día de mañana para todos los trabajadores del sector público y privado, una medida que quiere estimular la campaña de vacunación. Italia pagó un alto precio con más de 130,000 muertes por covid. Ahora, más del 80% de las personas mayores de 12 años están completamente vacunadas (85% si se suman aquellas con la primera dosis). La medida provocó violentas protestas el sábado en Roma, donde miles de personas devastaron la sede del mayor sindicato del país. Algunos trabajadores han amenazado con huelgas si no se levanta la medida.

Sputnik Light, 70% eficaz tres meses después de su aplicación, aseguran /La Jornada

En personas menores de 60 años el resultado positivo supera 75%, afirman sus fabricantes. La vacuna rusa contra el coronavirus Sputnik Light, de una sola dosis, tiene una eficacia de 70% a los tres meses posteriores de su aplicación y en el grupo de personas menores de 60 años el indicador es superior a 75%, informó ayer el Fondo de Inversión Directa de Rusia. Aseguró que el biológico también es eficaz como inyección de refuerzo para vacunas de diferentes marcas comerciales y contra la variante delta. Previene en más de 83% contra la infección y más de 94% contra la hospitalización, informó el organismo en conferencia transmitida desde Moscú. El análisis de eficacia de Sputnik Light contra la variante delta del SARS-CoV-2 fue realizado por el Centro Nacional de Investigación en Epidemiología y Microbiología Gamaleya, desarrollador de la vacuna Sputnik V y de la cual se derivó la nueva versión.

Defunciones en México por Covid-19 continúan en nivel alto, alerta OPS/El Economista

La OPS alertó que el nivel de defunciones en México a causa de covid continúa en un nivel alto, aunque la tasa de incidencia está bajando de manera regular durante las últimas cuatro semanas. Por ello, la organización llamó a las autoridades de salud de nuestro país a mantener la vigilancia epidemiológica, las medidas de control sanitario y de actividad social, y profundizar en el programa nacional de vacunación. El gerente de Incidentes de la OPS, Sylvain Aldighieri, mencionó que la temporada de invierno y las fiestas de diciembre hacen más propicios los casos no sólo de covid, sino de influenza.